

## ABSTRAK

Budi Hariyanto. NIM. 1420120006. **Peran Suami Dalam Menjaga Keharmonisan Rumah Tanggah Yang Istrinya Bekerja Sebagai Buruh Pabrik (Studi Kasus Di Desa Pancur Mayong)**

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui bagaimana hubungan keluarga antara suami dengan istri yang bekerja sebagai buruh pabrik. Bagaimana peran suami dalam menjaga keharmonisan hubungan keluarga dengan istri yang bekerja sebagai buruh pabrik. Bagaimana upaya suami dalam menghindari konflik dengan istri yang bekerja sebagai buruh pabrik.

Jenis penelitian ini adalah jenis penelitian *field research* (riset lapangan), pendekatan yang digunakan adalah pendekatan kualitatif. Sumber data dalam penelitian ini sumber data primer dan sumber data sekunder. Teknik pengumpulan data dengan observasi, wawancara, dokumentasi. Uji keabsahan data menggunakan perpanjangan pengamatan, peningkatan ketekunan, triangulasi dengan teknik analisis data kualitatif yang bersifat induktif.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa peran suami dalam menjaga keharmonisan rumah tanggah atas istri yang bekerja sebagai buruh pabrik di Desa Pancur Kecamatan Mayong Kabupaten Jepara sangatlah penting. sebab suami adalah pemimpin wanita (istri) dan seperti yang kita ketahui bahwa setiap pemimpin akan dimintai pertanggungjawaban atas apa yang dipimpinnya. Sehingga suami wajib menuntun dan mengajari istrinya, hal-hal terkait agama yang belum diketahuinya seperti cara bersuci, berwudhu, hukum-hukum terkait haid, nifas, istihadhah, masalah sholat, puasa, membaca al-Quran, dan sebagainya agar tercipta keharmonisan dalam keluarga. Salah satu cara supaya keharmonisan tersebut dapat terbangun dan tetap terjaga adalah dengan adanya hak dan kewajiban diantara masing-masing anggota keluarga. Dengan demikian, adanya hak dan kewajiban tersebut, pada dasarnya adalah untuk menjaga keharmonisan hubungan antar anggota keluarga, karena masing-masing anggota keluarga memiliki kewajiban yang harus dilaksanakan demi untuk menghormati dan memberikan kasih sayang kepada anggota keluarga yang lainnya mekipun istri membantu suami dalam mencari nafkha atau ikut membantu suami bekerja.

**Kata Kunci : Peran Suami, Keharmonisan keluarga, Istri Yang Bekerja**